

SUSCRICION EN

Salamanca:

Un mes... 4 rs.

Un año... 48

Fuera de la capital:

Un mes... 4 1/2

Un año... 54

EL CORREO SALMANTINO.

PERIÓDICO

DEDICADO A LOS HABITANTES DE LA PROVINCIA.

SE SUSCRIBE
en la librería de
Morán, editor;
donde se dirigirán
las reclamaciones
francas de porte,
sin cuyo requisito
no se admiten.

CUARTO DE BILLETE
por cada
90 suscritores.

NUMERO 48.

VIERNES 21 DE ABRIL DE 1848.

CUATRO CROS.

ADVERTENCIAS.

En atención á la celebridad del día, solo damos á nuestros suscritores medio número con el extracto del correo de ayer.

Los cuartos de billetes de la lotería moderna, correspondientes al sorteo que debe verificarse en Madrid el día 13 de mayo próximo, y que adjudicamos á las respectivas series en que se dividen los señores suscritores al CORREO, son los siguientes:

Primera serie, núm. 2,477.

Segunda..... 10,646.

Tercera..... 16,376.

Cuarta..... 18,263.

Quinta..... 42,604.

Sesta..... 45,563.

Pueden pasar desde luego á recoger los espreados cuartos de billetes los señores que, como hemos anunciado en nuestro número del 16 del corriente, tenga opción á ellos.

PARTE OFICIAL.

Los actos mas notables que contienen las *Gacetas* del 16, 17 y 18 de abril, son los siguientes:

Un real decreto espedido por el ministerio de Marina, mandando que por dicho ministerio se dicten desde luego las órdenes convenientes que, venciendo toda clase de dificultades, tengan lugar en Inglaterra la construcción de seis máquinas para otros tantos buques de vapor de la fuerza de 350 caballos—De estos seis buques se construirán tres en los astilleros de la Península, y los tres restantes en Inglaterra, bajo la dirección de un general de la armada, y la intervencion de nuestro ministro plenipotenciario en Londres—Tambien se manda en dicho decreto que en el arsenal de Mahon se ponga la quilla de un bergantin de 12 cañones, y que en el departamento de Cádiz se proceda al reconocimiento de todo buque de vapor que se presente con objeto de venderse.

—Dos reales órdenes nombrando á los gefes de escuadra don Casimiro Vigodet y don José Martinez para que dirijan el primero en Inglaterra y el se-

gundo en la Península, la construcción de los seis buques de que habla el real decreto que antecede.

—Un real decreto estableciendo en la ciudad de Cartagena un tribunal de comercio de segunda clase.

—Otro real decreto declarando comprendidos en los beneficios del convenio de Vergara á los generales, gefes y oficiales que sirvieron en las filas de don Carlos en la última guerra civil, con arreglo á lo que se previene en los siete artículos que abraza el decreto.

—Otro real decreto estableciendo una nueva clase de papel sellado que se denominará de *Multas*, con destino á recaudar el impuesto de este nombre el cual se espendará en los mismos puntos y con las propias reglas que el ordinario.

—Y finalmente una real orden sobre tiempo de servicio de los empleados de Ultramar.

CORREO ESTRANJERO.

Francia.

Son de escaso interés las noticias recibidas de este país.

—El gobierno ha abolido el castigo de la esposicion pública.

—El papa Pio IX ha dirigido un breve á su nuncio en París, en el que despues de decir á este el consuelo que S. S. ha tenido por las señales que ha dado el pueblo francés de la veneracion y respeto á nuestra religion y al clero, en la última revolucion de París, asi como por la conducta del clero francés, aborda la cuestion de la disciplina canónica y de la renta del clero.

—En la Bolsa de Paris del 12 quedó el 5 por ciento á 61, y el 3 á 42—80.

Italia.

Lord Minto continúa en Nápoles con la fuerza inglesa. Es falso que se haya vuelto á alterar el orden en aquella ciudad, pero se ha cambiado el ministerio.

Reino Lombardo-veneto. El gene-

ral Radetzki se halla en la línea de Verona á Mantua reorganizando su ejército. El ejército lombardo-veneto avanzó hácia donde están los austriacos.

Los boletines milaneses hablan mucho sobre el movimiento general que se verifica en Italia; pero sin añadir cosa alguna por la cual pueda formarse concepto del plan de campaña adoptado por una y otra parte. Indican además ciertos hechos que parecen manifestamente falsos, como el de haber ocupado los ingleses á Lissa y Zara en Dalmacia.

—La ciudad de Trento, situada en el camino del Tirol, ha recibido un considerable refuerzo de austriacos; pero la insurreccion la cerca por todas partes; las tropas imperiales extienden sus posiciones desde Trento á Mantua, y desde Peschiera á Verona. Han cortado las comunicaciones entre esta última ciudad y vice-versa, inutilizando los puentes de Montebello y levantando parapetos en las márgenes del Torrente. Los insurrectos de Padua, por su parte han enviado una comision para hacer cortar el camino por junto á Legnago.

Estados pontificios. Las *Gacetas* de Florencia, Turin y Nápoles han manifestado esperanzas fundadas de que la liga política entre los príncipes italianos esté á punto de arreglarse. La *Gaceta* de Prusia, de quien tomamos estas noticias, abriga tambien las mismas esperanzas.

—Los jesuitas de Roma se retiran definitivamente.

Inglaterra.

Acerca del movimiento que se preparaba en Londres para el día 10, dice el *Popular* lo siguiente:

«Felizmente ha pasado el día 10 en Londres sin desorden. En presencia de los preparativos que habia hecho el gobierno y de la resistencia á que se disponian los habitantes de la capital, vieron los cartistas en la precision de renunciar á sus proyectos, que habrian originado grandes desgracias. Desde por la mañana los gefes y los delegados de la convencion nacional habian mu-

dado de parecer y dado sus órdenes en este sentido; así es que á la reunion proyectada solo concurren de diez á doce mil hombres, los cuales se dispersaron por consejo de sus gefes y despues de haberseles dicho que la policia tenia interceptado el paso de los puentes, donde se habian puesto ademas piezas de artilleria. «La peticion cartista fué conducida en un carruaje á la cámara de los comunes tan solo por una diputacion.»

Despues de dar el mismo periódico algunos pormenores mas sobre dichos acontecimientos, añade: «Asi ha concluido la mañana crítica del 10: es probable que por la tarde no se hubiese alterado el orden, á pesar que estaban convocados varios *meetings* cartistas.»

BOLETIN DEL REINO.

Siguen faltándonos periódicos de la corte. Tampoco hemos recibido hoy mas que el *Popular* y el *Faro*.

S. A. R. la infanta doña Luisa Fernanda, ha salido el 15 en la tarde para Aranjuez en compañía de su esposo, con el que llegará á Sevilla, segun el *Faro*, antes de concluirse las funciones religiosas de Semana Santa.

S. M. el rey sigue muy bien y no tardará en volver á salir.

El 15 al oscurecer hubo en Madrid algunas corridas cerca de la Puerta del Sol, que cesaron muy pronto y en cuanto se supo que no existía motivo de alarma y que todo era efecto de un *petardo*.

Parece que se adoptaron muy pronto, dice el *Faro*, algunas medidas para que cese en lo posible la escasez del numerario que por motivos que están al alcance de todos se ha retirado de la circulacion.

Segun el *Popular*, han sido puestos en libertad el dia 14, 20 de las personas que se hallaban presas á consecuencia de las ocurrencias del 26 de marzo.

He aquí las últimas noticias de Cataluña que publica el *Popular* del 18:

El 11 estaba Marsal en la parte de Tonigrós, y el dia anterior se vió hacia el Grau de Olot un grupo de trabucalres, que segun las apariencias son de los últimamente entrados, pues llevaban en el gorro una cinta blanca con un letrero que el que los vió no pudo leer.

El comandante Ruiz comandante general del distrito de Olot ha marchado

con algunas fuerzas hacia la parte de Figueras.

El 12 á las tres de la tarde salió de Vich el comandante general con toda la fuerza disponible de infanteria, caballeria y por el camino de Roda, pero aun no se ha traslucido el motivo de la salida.

El cabecilla Bou estuvo el mismo dia en Torrelló.

Se asegura dicen de Gerona el 14, que el antiguo cabecilla Planademunt, que hacia tiempo se hallaba en la frontera francesa organizando una compañía de bandidos para hacer una nueva incursion en aquella provincia, ha penetrado por último en aquel territorio acaudillando treinta y cinco hombres. Dijose tambien el 13 en Gerona, como positivo, que el antiguo gefe centralista Bellera con una fuerza de ciento á ciento cincuenta hombres, habia logrado pasar la frontera é introducirse en aquel territorio proclamando la república. Si bien lamentamos las desgracias y vejaciones que momentáneamente vá á sufrir el pais, contiamos sin embargo en que la energia de las autoridades y la buena disposicion en que se hallan los ánimos de todos aquellos habitantes, lograrán hacer desaparecer pronto de dicha provincia esas hordas de miserables, que pretestando convicciones políticas llevan por objeto el robo y el asesinato.

Tenemos entendido, dice el *Faro*, que el gobierno ha resuelto publicar inmediatamente la ley de moneda por real decreto, en atencion á la penuria metálica que, mas bien por agios que por falta de numerario, se nota en Madrid.

Parece que la casa de moneda está acuñando gran cantidad de metal con arreglo á la ley que se vá á publicar. Muy pronto la ansiedad de comercio de Madrid cesará del todo; pues que el numerario abundará en el mercado, el agiotage desaparecerá y las transacciones se harán fáciles y rapidas.

Parece, dice el mismo periódico, que se ha mandado poner en libertad á los estudiantes que salieron para Segovia á consecuencia del pasagero desorden ocurrido en el colegio de San Carlos hace algunos dias.

Tambien parece que se ha dispuesto lo mismo con uno de los redactores de la *Prensa* que se hallaba confinado fuera de la corte.

LITERATURA.

REMITIDO.

EN EL ANIVERSARIO DE LA PASION Y MUERTE DEL REDENTOR.

o Soneto.

¿Y cuándo acabará el linaje humano,
Para saciar sus bárbaras pasiones,
De oprimirse individuos y naciones,
Y matarse un hermano al otro hermano?
Aun no apagaron su furor insano
Tu humildad, tus ejemplos, tus lecciones,
Dulce Jesus, tu muerte ni aflicciones.
¿Se habrá sacrificado un Dios en vano?
¿Hasta cuando, Señor, á tu fineza
Grande, heróica, sublime y peregrina,
Será ingrata del hombre la fiereza?
Ya nos demuestra el tiempo tu doctrina,
Húndense la soberbia y la bajeza,
Y al orbe hace feliz tu ley divina.

V. G. O.

MISCELANEA.

Dentro de pocos dias se votará al agua en el estanque del Retiro un precioso buque de vapor que la casa de Zulueta en Lóndres ha regalado á nuestro Museo naval, y que acaba de llegar á la corte.

— Va á salir á luz un nuevo periódico moderado que se titulará *LA ESPAÑA*, y cuyos redactores, segun el *POPULAR*, son algunos de los que escribian en el *ESPAÑOL*.

— Ha llegado á la corte el regimiento de caballeria de Villaviciosa, habiendo marchado el de España al real sitio de Aranjuez.

— A Malta han llegado en el vapor *Vesubio* 49 jesuitas de los emigrados de Nápoles.

— La princesa, última hija de la reina de Inglaterra se llamará Luisa en honor de S. M. la reina de los belgas.

— El dia 15 del corriente se verificó la boda de la señora duquesa de San Lúcar, hija del conde de Altamira, con el jóven don Guillermo Oshea, hijo del rico banquero del mismo apellido.

— Se cree, dice el *Faro*, que saldrán SS. MM. á visitar las estaciones el dia del jueves santo. Tambien se asegura haberse resuelto últimamente el que salga el viernes la procesion, si las circunstancias no inspiran recelo.

— Ha sido puesto á disposicion del consejo de guerra permanente en Madrid el señor Voltri, que antes se hallaba á la del gefe político, quedando incomunicado en la cárcel del Saladero.

— Ha salido para su diócesis el señor obispo de Lérida.

— Continúan las precauciones en la casa de Correos de Madrid. El sábado 15 del corriente se veia cerrada la puerta nueva que da entrada al ministerio de la gobernacion habiéndose puesto ademas un centinela en la acera de enfrente. Por la noche se refuerza la guardia del principal.

SALAMANCA :

Imprenta de Juan José Morán,
calle de la Rua, número 49.